



Las 12. Cuando el *Nuevo Amanecer* cumple 12 meses en esta ciudad.
(Foto de Jesús Ontiveros)

Saludos al Amanecer y sugerencias a lectores

Pablo A. Rosas Ramirez

En esta etapa de modernización en todos los ámbitos del quehacer humano, resulta imprescindible contar con un medio de comunicación que nos informe en una forma veraz y oportuna de los asuntos que son importantes para todos y también es imprescindible entender que aún en las regiones más apartadas se necesita de un medio que ayude a conocer lo que sucede en su entorno. A un año de comenzar su labor informativa el *Nuevo Amanecer de Querétaro*, a través de su sección *Nuevo Amanecer de San José Iturbide* ha tratado de cumplir con esta tarea, informando oportunamente dentro de las limitaciones que le da el hecho de que es un informativo semanal.

Un órgano de comunicación desde luego, requiere una retroalimentación por parte del público lector, ya que éste puede aportar ideas para marcar el rumbo informativo que desea. Agradecemos a los numerosos lectores la demanda que tiene este periódico - en el que colaboro- y les rogamos nos envíen quejas o sugerencias, para poder servirles como se merecen. Deben recordar también, que para poder ampliar la información es necesario incrementar la circulación y desde luego también que utilicen nuestro servicio de publicidad, estamos poco acostumbrados a usar la publicidad ya que en épocas pasadas no era necesaria. Pero no debemos olvidar que los tiempos han cambiado, ya que la apertura de nuestro mercado hacia el exterior, hace necesario cuidar nuestro nicho comercial, porque cada día hay más competencia y esto obliga a hacerse presente y atraer más clientes. Aun los pequeños negocios al utilizar la publicidad obtienen más beneficios y se compensa el costo de la misma.

En entregas posteriores vamos a publicar algunos artículos donde se incluirán los comentarios de destacados publicistas -editados en el periódico *El Empresario*, publicación semanal para la mediana y pequeña empresa-, para formar una cultura que permita comprender las ventajas de saber usar la publicidad para incrementar y cuidar nuestro nicho en el mercado, ya que si no se utiliza esta herramienta, corremos el riesgo de rezagarnos como ofertantes y que otros nos quiten el mercado cotidiano, lo cual perjudica sobremanera nuestra economía.

El presidente de Tierra Blanca, golpeado frente al gobernador

Por Andres Vázquez Hinojosa

Al concluir de dar lectura a su primer informe de gobierno municipal, el jueves tres de diciembre, el alcalde de Tierra Blanca, Ciro Duarte Pérez fue golpeado frente al gobernador de Guanajuato, Carlos Medina Plascencia, por familiares de la ex-presidenta del mismo lugar, Martha Esthela Tello.

Eran las diez de la mañana, cuando el alcalde de Tierra Blanca acababa de rendir su primer informe de administración municipal. A las puertas del recinto oficial donde había dado lectura a su informe,

despedía a Medina Plascencia quien, enseguida de ver que este era interceptado y agredido por familiares de Martha Esthela Tello, arrancó su carro para retirarse.

Lo más sorprendente fue que cuando era golpeado el alcalde -a quien le dejaron fracturada la nariz-, nadie intervino, ni la policía se encontraba ahí. Algunos vecinos tuvieron que ir a buscar a la policía hasta donde estaba.

El confundido presidente no sabía que hacer hasta que un ciudadano le aconsejó que levantara un acta de lo ocurrido para que la policía fuera a detener a los agresores, sin embargo, como casi siempre suele suceder, la policía no pudo detener a los responsables del atropello, quienes parecen ser tienen cierto poder, según comentarios de los mismos pobladores.

Este acto de violencia tuvo lugar desde que alrededor de 150 alumnos preparatorianos, aprovechando la visita del gobernador Carlos Medina Plascencia, se manifestaron con mantas y cartulinas, en las cuales pedían que "la Escuela Preparatoria de Tierra Blanca fuera del pueblo y no de una sola persona: la ex-presidenta Martha Esthela Tello", que según opiniones de los mismos vecinos, fue una cacique corrupta.

Por su parte, al dar su respuesta al informe municipal, el gobernador al ver y enterarse de la manifestación, dijo contundente que no se permitirían más cacicazgos "y mucho menos por el lado de la educación". En tanto, el edil, al conocer el apoyo del gobernador a favor de la petición de los estudiantes preparatorianos, dijo que era viable la solución. Parece ser que sus palabras fueron consideradas por los familiares de la exalcalde como ataques a sus intereses, quienes solo esperaron a que terminara el informe para tomar represalias.

Muy irregular desempeño en el Zona Centro, admite Chazz

En esta temporada, el equipo de Zona Centro de San José Iturbide lleva una regular participación, debido a que casi todos los jugadores que tenía en la temporada pasada, se fueron a jugar al equipo de tercera división de este municipio, así lo dio a conocer el propietario del equipo de zona centro, Gilberto Vázquez.

Reconoció además que en este torneo los integrantes del equipo y él mismo han sido muy irregulares y les ha faltado tiempo y organización para poder formar un buen plantel desde el inicio de la temporada, ya que en el torneo de copa desde el primer partido quedaron eliminados.

Gilberto Vázquez mejor conocido por los deportistas iturbidenses como el *Chazz*, consideró que "todavía es muy probable la calificación, no es nada difícil pasar a la siguiente ronda, todo depende de la disciplina y de las ganas que tengan los muchachos, esto quiere decir que en estas fechas tenemos un buen cuadro base, que le puede ganar a cualquier equipo que se le ponga en frente, pero repito, son muy irregulares en cuanto a la asistencia".

Por último, informó que ahora en la doceava fecha visitarán al equipo de Ezequiel Montes que va en el último lugar del grupo dos, en tanto que San José pelea el tercer lugar del grupo uno y dijo: "Ahora las esperanzas que quedan, es poder calificar para la siguiente ronda de liga". (Andrés Vázquez)

Panistas, atentos al I informe de Verduzco

Un grupo de panistas encabezados por Mauro Juárez, Secretario de Divulgación y Propaganda del comité municipal de Acción Nacional, manifestaron que estarán muy atentos al primer informe municipal de Ciro Verduzco de la Vega, a quien invitan "a que se conduzca con veracidad y no se deje guiar por el Secretario del Ayuntamiento ni por el Secretario de Obras Públicas, que se sigue solamente con la verdad ya que él, como alcalde, es la imagen del Partido Acción Nacional, porque nosotros lo llevamos a ese puesto".

Advirtieron que en el informe a realizarse el próximo día 10, van a estar los verdaderos panistas que es casi todo el pueblo, para hacerle frente a la situación, "y en su defecto, reclamarle si vemos que está mintiendo".

Impugnan panistas a su dirigente Pedro Ledesma

"Pedro Ledesma fue puesto como presidente del comité de Acción Nacional, de allá arriba, como se dice vulgarmente de a "dedazo", no hubo ninguna votación por parte de los miembros activos para que ocupara este puesto", afirma contundente, el subdelegado de *El Capulín*, J. Carmen Becerra. Y agrega: "las personas que verdaderamente fueron escogidas por votación fueron la señora María Elena Arellano, Leonor Parra, Mauro Juárez y Antonio Rodríguez, menos el actual presidente del comité Pedro Ledesma, pero como venía electo de las autoridades de allá arriba, principalmente de Humberto Barragán -quien se sustenta como el Secretario del PAN, pero en realidad es el fotógrafo oficial del partido-, no tuvimos otra opción más que seguir el juego, ya que nosotros teníamos la amenaza del Comité Directivo Estatal de disciplinarnos o nos *chispaban* del partido". Sin embargo, indica el subdelegado de *El Capulín*, "nosotros no tenemos miedo, seguiremos trabajando la línea del verdadero Acción Nacional, siguiendo los ideales trazados del partido, pero nunca de vende patrias, ni de vende puestos como lo que se está haciendo ahora, de vender puestos o acomodando a familiares y a compadres. Pedro Ledesma no tiene carisma de líder, las pocas cosas que quiere hacer no le salen en nada, y en las escasas juntas que convoca nadie asiste y si van los corre, como lo hizo con Erasto Lozada y Mauro Juárez, por eso no hay quien se le pare en su *disque oficinita* que siempre está cerrada", concluye.



J. Carmen Becerra, subdelegado de El Capulín

Jorge Hernández no fue raptado; se fue de su casa temeroso porque reprobó

Por Víctor López Jaramillo

"No fue ningún rapto o secuestro lo de la desaparición del niño Jorge Hernández Soto, sino que el niño se fue de su casa", afirma el comandante de policía de San José Iturbide, Rogelio Hurtado Reyes, ante los rumores en torno al niño que, decían, había sido raptado.

El 25 de noviembre fue reportado ante la policía la desaparición del niño Jorge Hernández Soto de 13 años de edad, con domicilio en Otoño 48 de esta ciudad.

Al parecer, el niño huyó de su casa porque sacó malas calificaciones y sus padres prometieron castigarlo si así sucedía. Por fortuna la policía y los familiares del niño se movilizaron rápidamente y este fue localizado el 27 de noviembre en la ciudad de Querétaro.

Michoacán: 6 de diciembre

Julio Melchor

Para variar ya estamos de nuevo en otro proceso electoral y ahora para escoger presidentes municipales en los 113 municipios que conforman la geografía política del estado de Michoacán. Se repetirá lo mismo de siempre: los resultados serán dados mucho después del 6 de diciembre y ya estarán maquillados.

Las fuerzas políticas contendientes -principalmente las del partido oficial- seguirán declarando como ya lo vienen haciendo de haber ganado en 80 o hasta en 90 de ellas para dejarle a la verdadera oposición (de izquierda o de derecha) unas cuantas alcaldías.

Antecedentes. Tenemos las elecciones del 12 de julio pasado donde se eligieron diputados locales y gobernador. Lo menos que podemos decir es que fue un escándalo político y como dice la gente del campo "un robo en despoblado". La protesta popular se tensó casi al máximo y gracias a ella el gobierno central tuvo que ceder sacando del escenario político a Villaseñor.

Marchas, plantones, protestas, movilizaciones y todo lo que la imaginación popular fue capaz de hacer. Semanas y meses de lucha e insistencia democrática hicieron que en parte se respetara el voto popular. Voto que fue monitoreado desde el poder y que en el "enjuague" designaron un gobernador interino dejando a medio resolver la demanda popular de respeto a su voto.

Villaseñor y Arias. La fuerza oficial pensó en que podía pasar por encima de las protestas populares y hacer de las suyas instaurando un régimen divorciado de las aspiraciones populares y que día a día se hacía más odioso. Villaseñor esperaba poder gobernar y de hecho estaba decidido a ello pero el apoyo presidencial no le fue concedido teniendo que retirarse del cambio mediante el uso de la licencia temporal.

Arias y la dirección del PRD siempre estuvieron jugando con "endurecer las acciones o paliar el efecto de las mismas". La insistencia de sectores de la población los obligaba a ir más allá. Y hay constancia de que tocaron todas las puertas para encontrar una solución a este conflicto poselectoral y todo de los que se les acusó quedó desvanecido: los agresivos, los intolerantes, los necios fueron otros. Cabe decir que los muertos siempre los ha tenido que poner el PRD y no el PRI. Está documentado cada asesinato cometido contra la militancia perredista-cardenista en la entidad. Su número crece y ello es una muestra de quien es el agresor y de quienes son los heridos.

Los plantones. Recuérdese que los plantones frente al Palacio de Gobierno y frente al Congreso fueron retirados contra la opinión de la gente que los estaba impulsando. Fue necesaria la intervención tanto de Arias como de Cárdenas para desmantelar tal actividad. Las masas querían y quieren a Arias en el Palacio de Gobierno; para ellas es él su gobernador y no otro. La exigencia de nuevas elecciones extraordinarias tienen una razón de fondo: la constancia del fraude electoral, la salida de Villaseñor y el respeto que debe darse al voto. Se nombra a un interino y el grupo parlamentario del PRD acepta entrar al Congreso aunque cabe decir que en el interino avalaron la elección tanto de gobernador como de diputados.

Decimos que las elecciones del 12 de julio están aún incompletas y que para terminar con aquel período debe de llamarse a elecciones extraordinarias para gobernador.

Acaso es creíble que el mismo aparato electoral que decidió que Villaseñor fuera gobernador va a realizar elecciones limpias y democráticas. Claro que hará de nuevo las trampas de todos conocidos.

No hay confianza ni credibilidad de que las elecciones

de este 6 de diciembre sean claras, transparentes, honestas y donde verdaderamente se respete el voto popular.

El acuerdo de "civilidad" firmado por las fuerzas políticas contendientes sencillamente es un acto más de demagogia al saber que el fraude, el engaño, y demás trampas electorales, es el pan cotidiano del régimen mexicano. No se crea que se dice lo anterior nadamás por decirlo. Hay pruebas y señalamos nada más -como muestra- las elecciones recientes en Tamaulipas, Puebla, Sinaloa...

En éstas quedó desmentida la promesa presidencial -dada en el IV Informe- de respeto al voto.

6 de diciembre. El PRD gobierna en 52 municipios y se apresta a defenderlos y a conquistar otros. No es que sea una decisión del PRD por sí sola ya que es una decisión popular y seguramente obtendrán triunfos electorales. El problema se presentará cuando las autoridades electorales empiecen a dar los resultados y se empiecen a dar las movilizaciones, las protestas...

Ausencio Chávez quien fuera Secretario de Gobierno en la administración anterior organizó las elecciones pasadas y ahora como gobernador interino hará lo mismo y además de organizarlas decidirá quién o quiénes ganarán en las alcaldías.

Tal cuestión no debe de depender ni de un gobernador ni de un presidente de la República y por ello es la insistencia de la oposición de que sean los partidos políticos los que organicen las elecciones sin la participación gubernamental. Es la única manera de tener elecciones creíbles, honestas y democráticas.

Mientras el gobierno sea juez y parte en estos procesos la democracia electoral no se alcanzará.

La gente está cansada y urge una reforma electoral que asegure la democracia en las elecciones o de otra manera...

Vivienda para jueces y magistrados

"Sin faltar en lo más mínimo a la respetabilidad del poder judicial de la federación, cuya función es la de impartir justicia y calificar la constitucionalidad de las leyes y los actos de autoridad, en este tiempo nuevo el federalismo tiene que poner en práctica esquemas diferentes, dentro del margen que la Carta Magna asigna a cada uno de los poderes del estado", señaló el gobernador Enrique Burgos García al calificar como un auténtico acto de real colaboración entre los poderes ejecutivo y judicial federales, la ceremonia durante la cual se dió inicio al Programa Nacional Habitacional para jueces y magistrados, realizado el lunes pasado en las instalaciones del Tribunal Colegiado del XXII Distrito.

Ante el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Ulises Schmill Ordoñez, del presidente del Tribunal Colegiado del XXII Distrito, Julio César Vázquez Mellado, así como ministros, jueces, magistrados y representantes de Banobras y Fovi, Burgos García presidió el inicio del Programa Nacional Habitacional para jueces y Magistrados, entregándose en Querétaro las primeras seis casas, de las 307 que se proporcionarán en todo el país con una inversión de 110 mil millones de pesos.

La federalización educativa, eleva el nivel de vida de los mexicanos: Canul Riquelme

La federalización educativa tiende a elevar la calidad de vida de la población mexicana, manifestó el director de la Unidad 22-A de la Universidad Pedagógica Nacional, Alberto Canul Riquelme, durante la apertura del Foro Estatal de Análisis y Perspectivas sobre la Modernización Educativa en Querétaro, el pasado 3 de diciembre. Este foro comprende tres etapas: El Maestro (diciembre 92); El Proceso Educativo (Abril 93) y El Conocimiento en la Escuela (agosto 93). Las mesas realizadas en esta ocasión fueron: *El Maestro y el federalismo educativo*, *El maestro, el diseño curricular y la práctica educativa*, *El maestro y la educación básica en Querétaro*, y *El maestro y las instituciones formadoras de docentes*.

En el actual proceso de cambio, la política ha demostrado que no existen certidumbres permanentes, afirmó la senadora Silvia Hernández, al rendir su primer informe, ahora ante el electorado.



Aproximación valorativa de la federalización de la educación en Querétaro: visión sociológica

Felipe Sánchez Torres

En el número 113 de este semanario iniciamos la presente reflexión con la intención de fijar posiciones basadas en observaciones y percepciones en los diversos ámbitos escolares e institucionales, mismas que planteamos para contribuir a una valoración, que en un momento dado se aprecia desde el plano individual y luego se establecen un conjunto de "certezas" que emanan del ente social, hacia lo que hoy son los cambios en la educación y que no han superado el conjunto de estados perjudicados entre los actores y no actores de la educación, ya que existen resistencias para la definitiva conformación del campo científico de la educación. Del mes de julio pasado a la fecha, seguimos sustentando, con una racionalidad no tan distinta a ese momento que:

Los cambios en la educación -mas no los cambios a la educación, como pretende el Programa Modernizador- definitivamente "deberán ser dirigidos y enfocados hacia las instituciones a cargo de los gobiernos estatales en México. Pero tampoco de manera prioritaria, intentarlos sustentar en el principio de los actores de la educación: el magisterio". Ya que, éste sí influye en los cambios como alternativas en la educación y que pueden ser múltiples, variados y de gran innovación.

Es necesario apuntar que: el extinto PME recuperaba en forma parcial propuestas en la educación que hoy se han perdido considerablemente: la edificación del cambio en los contenidos. Para dar paso a la llamada "reformulación de los contenidos" a partir del Acuerdo Nacional para la Modernización Educativa. De ahí se logró, desde un aspecto interno, el obedecer a la política educativa señalada en los planes de gobierno de CSG, desde una visión pragmática-utilitarista a la educación, consiguiendo de paso eliminar la famosa "unidad" del SNTE y comenzar la atomización en 2 fases: a nivel nacional y luego a nivel específico en cada uno de los estados, encontrándose hoy, un claro estancamiento en el verdadero logro de la calidad de la educación, tanto tiempo buscada. Hay ciertos logros directos tan sólo en el plano administrativo-burocrático al eliminarse ciertos vicios que prevalecían en el Sistema Educativo y que el Estado -desde la concepción gubernamental- se adjudica un importante ahorro en el gasto social a la educación, muy conveniente a la sociedad; pero al mismo tiempo prevee con cierta tendencia a que el gasto social en la educación quede congelado por lo menos hasta el año 2000, al evitar el crecimiento verdadero de la cobertura educativa y conservando en los próximos años los mismos índices en la igualdad de oportunidades educacionales, que hoy se tienen en los niveles Medio Superior y Superior, intentando abrir en el discurso la cobertura en la Educación Básica. Así se proporciona a través de un nuevo control una regresión en la calidad educativa, al consolidarse un proyecto domesticador en la educación.

CENTRO DE ESPECIALIDADES MEDICAS SAN JOSE



Pone a sus órdenes las siguientes especialidades médicas

Dra. Mónica García Barbará
GINECO-OBSTETRICIA

Dr. José Luis Gutiérrez Ledesma
PEDIATRIA (Especialista en niños)

Dr. Guillermo Lazcano Botello
MEDICINA Y ENFERMEDADES DE LA VEJEZ

Quím. David García Arredondo
LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

Rayón No. 14 San José Iturbide, Gto.

PASTELERIA ANGELICA

LO MEJOR EN PASTELES Y REPOSTERIA FINA

ESTAMOS EN OCAMPO CASI ESQUINA CON HIDALGO SAN JOSE ITURBIDE



GELATINAS, PAYS, FLANS Y UNEXTENSO
SURTIDO DE FIGURAS Y ADORNOS PARA TODA OCASION

Atención especial de Alejandro Suárez y Hnos.

¡ VISITENOS PRONTO !